

FECHA: Septiembre 11 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Asaltan en la autopista"
	"Elige PAN dirigencia estatal"
	"Detiene SSPH a presuntos zetas"
	"Hoy nuevo dirigente del PAN"
	"Captura SSPH a 2 zetas más"
	"Rellenos sanitario Focos de infección"
	"No circula"
	"Caen en Hidalgo 4 zetas que aterraban Veracruz"
	"Derrame de combustóleo genera movilización de PC en Arco Norte"
	"Ignora al PAN"
	"Narro algo grave pasa en educación"

INSTITUCIONAL

"No se genero información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Elegirán panistas a dirigente estatal: Con sólo dos fórmulas, la de Raimundo Ordóñez Meneses y Alejandro Moreno Abud, este día el Partido Acción Nacional (PAN) de Hidalgo elegirá a su presidente estatal para el periodo de tres años, 2011-2014. Para ganar, cualquiera de los dos panistas deberá obtener 29 o más votos de 57, que es el total de consejeros estatales que hay; por lo tanto hoy se conocerá quién de los dos dirigirá al blanquiazul hidalguense a partir de este mes. Estas actividades albiazules comenzarán a las 10:00 horas con el registro de los 57 consejeros estatales, que son delegados, diputados locales y federales; así como presidentes municipales y secretarios de algún área o panistas de años. Ordóñez Meneses se desempeñó como secretario general del partido y encargado del mismo a la salida del Gonzalo Trejo Amador, quien apuesta a conseguir una diputación federal para 2012. Por su parte, Moreno Abud, el otro candidato, estuvo al frente de la Secretaría de Finanzas del PAN estatal y a lo largo de su carrera política ha sido dos veces consejero nacional y ha participado en los trabajos de 350 campañas electorales. Ya en el interior del salón Perla (donde se llevará a cabo la elección) se pasará lista a los consejeros para verificar el quórum. Después se presentarán a los dos candidatos, quienes por separado expondrán sus programas de trabajo. Inmediatamente se nombrará los tres escrutadores para realizar la votación del presidente estatal, misma que será secreta y por medio de un acta que los 57 consejeros depositarán en una urna transparente. Habiendo nuevo presidente del partido, éste propondrá a los integrantes de su comité para que sean elegidos por los consejeros. Acto seguido se tomará la protesta al presidente y a los miembros, finalizando la sesión con un mensaje que dará el nuevo presidente. Por parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN,

se envió a Miguel Ángel Chávez Zavala, actual secretario de Fortalecimiento Interno e Identificación, para que corrobore los resultados de esa sesión. La asamblea se realizará a puerta cerrada, contando solamente a los 57 consejeros estatales, directivos y organizadores. Finalmente, trascendió que para evitar que algún acuerdo o discusión que se pudiera dar pueda ser filtrado al exterior, quedará prohibida a los consejeros la utilización de sus teléfonos celulares. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

Criterio-PRD, listo para 2012; pese a no renovarse: asta finales de este año o principios de 2012, no truncará los trabajos que se realicen rumbo a la elección de diputados federales, senadores y presidencial. Esto, a unos días de la suspensión de la publicación de la convocatoria que, por lo consiguiente, da permanencia a Pedro Porras Pérez como presidente por unos meses más. Por lo tanto, los trabajos que se realicen tendrán que ser continuados, aunque sea el otro año, por el nuevo presidente que se elija, dijo Porras Pérez, quien explicó que uno de los motivos por el cual se retardó la publicación de la convocatoria fue para evitar inconformidades o conflictos de militantes. El próximo 23 de octubre se realizará la elección de nuevos consejeros estatales (quienes nombrarán al nuevo presidente), por lo tanto no sería conveniente utilizar antes a los que van de salida, pues generaría inconformidad. Por esa razón, se decidió que después del 23 de octubre se retomarían los trabajos para la publicación de la convocatoria. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

Sol de Hidalgo-El regreso de San Román: Joel Nochebuena, diputado priista que se caracteriza por el gesto adusto, ríe luego de repetir la pregunta que se le hace. "Que cómo veo el regreso del ex presidente de Huejutla?... En ese sentido creo que las elecciones municipales son, en muchas ocasiones, indefinidas, controvertidas y apasionadas y, bueno, ahora parece ser que las circunstancias favorecieron a Alfredo San Román, a pesar de todo lo que se estuvo diciendo en relación a sus antecedentes que tuvo". El legislador refiere que Alfredo San Román, en términos legales, "al parecer no encontró ningún obstáculo o impedimentos en ese sentido". Apunta que en Huejutla, como en el resto de la región y del estado, la gente manifestó su decisión a través del voto. Como diputado local, no sólo haría un llamado al presidente municipal electo de Huejutla, sino a todos, que asuman con verdadera responsabilidad ese gran reto que tendrán", expresa el diputado, quien agrega: "Sobre todo porque serán cuatro años y siete meses, y la ciudadanía esperaría que en ese lapso en lugar de tener sufrimiento, desánimo y desilusiones, podrían tener el progreso que tanto se requiere para nuestros municipios". Se le pregunta si serán cuatro años y siete meses de salarios estratosféricos para el futuro alcalde de Huejutla, quien en su gestión municipal demostró que sabe consentirse. "Considero que, en ese sentido tanto Alfredo San Román como el resto de los presidentes municipales deben entender que hoy por hoy la ciudadanía estará muy atenta a todas esas acciones que tengan en relación con sus salarios, al uso de los recursos. "Estará muy atenta la ciudadanía y insisto: esperaremos que eso no sucediera, porque sería en detrimento, precisamente, de la ciudadanía. Ya tuvo una experiencia, y consideramos que lo último que pudiera hacer es reflexionar en ese sentido y de los errores que haya cometido contra la sociedad no lo vuelva a cometer", explica el legislador, ya con su característico gesto serio. **DIETAS ALTAS DE ALCALDES Y AUTONOMÍA DE AYUNTAMIENTOS:** A Joel Nochebuena se le pregunta qué harían los diputados si San Román se impusiera una dieta estratosférica. "Acuérdate que hay una autonomía para los ayuntamientos, avalado por el artículo 115 Constitucional, y en ese sentido estaríamos atentos como Congreso para hacer los señalamientos necesarios dentro del ámbito de nuestra competencia para que eso no suceda". Asimismo, Joel Nochebuena añade que además de las dietas, los diputados estarán atentos al uso de recursos en los demás ámbitos a través de la Auditoría Superior de Estado de Hidalgo (ASEH). "Creo que es ahí donde nosotros buscaremos, precisamente, que en la transparencia del uso de los recursos, la rendición de cuentas se algo que se apegue a la realidad para que de alguna manera sea un elementos para que no cometan excesos aquellos que no hayan entendido cual es su responsabilidad". Finalmente, se le cuestiona si en realidad Alfredo San Román llegó con apoyo priista, aunque fue candidato de Convergencia, hoy Movimiento Social. "Mira, acuérdate que en las municipales hay muchos señalamientos de que algunos dan contra, otros simulan, etcétera. Hoy, si le preguntas a todos los actores políticos, todos te van a decir que apoyaron al PRI. Sin embargo, los resultados ya están. "Creo que le corresponde a nuestro presidente de partido la parte de hacer los análisis, reunir pruebas y determinar si tuvo el apoyo y respaldo de todos los priistas que, bueno, se consideran destacados, y de alguna manera hasta en su momento beneficiados en Huejutla, y que hayan dado respaldo". Y para concluir, subraya: "Le corresponderá a nuestro partido hacer un análisis y al final tomar decisiones, porque considero que en Huejutla como en los demás municipios, la gente (priista) está esperando que se haga algo en ese sentido, particularmente porque es una cuestión que se repite en cada elección municipal". **(Ojo Política)**

El Independiente-Lamenta F. Flores declaraciones del gobernador a favor del PRI: El presidente del Partido Nueva Alianza en Hidalgo Fernando Flores Pérez lamentó que el gobernador Francisco Olvera haya señalado que una de sus obligaciones sea facilitar el triunfo electoral a su partido, el Revolucionario Institucional (PRI). "Yo creo que ese tipo de de-claraciones se pueden considerar desafortunadas porque es una autoridad y debe preocuparse por dar resultado y estimular el desarrollo del estado", contestó a pregunta expresa en entrevista con este diario el líder estatal del Partido

Nueva Alianza (Panal). Agregó que el encargo de gobernador no debe distinguir colores o partidos. porque debe gobernar al igual para todos y no facilitar para unos más que para otros y mucho menos en cuestiones electorales. "Yo creo que es el gobernador de los hidalguenses y debe preocuparse más por gobernar bien, que porque su partido gane elecciones." Las declaraciones de Flores tienen lugar luego de que el gobernador Francisco Olvera sentenció que él es responsable de los triunfos tricolores y. en su caso, de las derrotas, porque es el único gobernador y uno de sus deberes es facilitar a su partido los triunfos electorales. El mandatario hizo tales declaraciones durante la sesión de consejo político estatal, que se celebró la tarde del jueves pasado en Mineral de la Reforma. **(Miguel Ángel Carrasco, página 04)**

El Independiente-Preocupa a PAN que gobierno del estado cobre factura a presidentes de oposición: El encargado de la secretaría general del Partido Acción Nacional en Hidalgo Prisco Manuel aseguró que existe el riesgo de que el gobierno del estado cobre factura a los próximos presidentes municipales emanados de la oposición que ganaron municipios importantes, por lo cual estarán pendientes de que no suceda algo así. "Yo creo que sí pudiera haber algún ajuste de cuentas por-que sin duda que los presidentes municipales representan una voz importante de los 84 municipios", destacó en entrevista con este diario el dirigente panista. Agregó que ante tal posibilidad, le apuesta a que el gobernador Francisco Olvera Ruiz tenga altura política para no desquitarse con los ganadores de una jornada electoral por el simple hecho de arrebatarse el municipio al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Al respecto apuntó: "esperamos que haya altura política en el gobierno y en todos los actores políticos; estaremos esperando la autonomía que le establece a los municipios la propia ley estatal". El también diputado local del PAN afirmó que luego de escuchar el informe del alcalde considera que su primer periodo al frente del gobierno es regular. **(Miguel Ángel Carrasco, página 04)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Magistrado no teme represalias por el fallo sobre las elecciones: El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Alejandro Habib Nicolás, aseguró que no tiene miedo a cualquier repercusión legal en su contra por los fallos emitidos sobre las pasadas elecciones de alcaldes, pues aseguró que siempre han actuado conforme a derecho. Consideró que los señalamientos y los recursos legales del partido Nueva Alianza (Panal) en el caso del municipio de Huasca están dentro del marco de la ley, pero sostuvo que no tiene temor, porque se actuó con legalidad. "Los partidos tienen derecho a inconformarse públicamente por nuestras decisiones, lo mismo pasaría en cualquier parte del país con los magistrados, para eso existen los recursos legales, ellos ya interpusieron su juicio de revisión constitucional, yo les pediría a todos los interesados que se esperen a que la sala regional Toluca (del TEPJF) resuelva los asuntos, una vez resueltos los asuntos, con todo gusto discutimos los temas", manifestó. "Existe la libertad de expresión están en su derecho de opinar lo que quieran, pero de ahí a que yo tenga algún temor de algún tipo de responsabilidad jurídica, eso dista mucho, ya que insisto, nuestro actuar siempre fue apegada a derecho", afirmó. El 19 de agosto pasado, el TEEH revirtió los resultados en Huasca de Ocampo; al anular la casilla 400 contigua 1, lo que le arrebató el triunfo al Panal para dárselo al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Este fallo causó polémica, pues los panalistas señalaron de inmediato que el gobierno del estado y el PRI influyeron directamente en la decisión de los magistrados, a quienes acusaron también de violar varios principios constitucionales, por lo que anunciaron que tomarían las medidas legales en contra de quien resulte responsable y acudirían al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para quedarse con una victoria que, sostienen, fue legítima. El PRI argumentó que el ciudadano Jaime Flores Mendoza, quien fungió como presidente de la mesa directiva de casilla en las elecciones, tiene un puesto como funcionario del gobierno del estado, situación que la ley prohíbe. Los magistrados tomaron el señalamiento como bueno y anularon todos los votos de esa casilla, y con ello la victoria se le quedaba al tricolor. Sin embargo, el panal reviró en conferencias de prensa y movilizaciones. El presidente estatal del Panal, Fernando Flores Pérez; y la abogada que lleva este caso ante los tribunales, Ingrid Tapia; enunciaron la lista de agravios a los principios constitucionales cometidos por el TEEH, destacaron que el PRI "sembró" a un representante en la casilla 400 contigua haciéndolo pasar por funcionario público. **(Gustavo Godínez, página 12)**

PLANO ESTATAL

Criterio-En alerta naranja por Nate: La Secretaría de Protección Civil estatal activó la alerta naranja, ya que la tormenta tropical Nate podría impactar el domingo en algún punto costero de la cuenca del río Actopan, con vientos sostenidos de 100 kilómetros por hora y lluvias de 100 a 150 milímetros con puntuales superiores a 250 milímetros. La dependencia indicó que al realizar un vuelo de reconocimiento encontró el centro de la tormenta aproximadamente a 230 kilómetros al este-noroeste de Veracruz y a 350 kilómetros al este-suroeste de Tuxpan, con una velocidad de cuatro kilómetros por hora con dirección al oeste. Además, expresó que el meteoro se ha intensificado y actualmente presenta vientos máximos sostenidos de 95 kilómetros por hora, con rachas de 110 kilómetros por hora. De acuerdo con el Sistema Nacional de Protección Civil, la advertencia de impacto de Nate se extiende desde Tampico, Tamaulipas, hasta Punta

Lagarto, Veracruz, pudiendo tocar tierra como huracán categoría uno, este domingo por la mañana, en algún punto costero de la cuenca del río Actopan. **(Redacción, página 05)**

Criterio-Continúa recuperación tras las inundaciones: Después de las lluvias de la semana pasada han mejorado las condiciones en la zona de Tlahuelilpan con los trabajos de bombeo, informó la dirección local Hidalgo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Se resaltó que las inundaciones que representaron más afectaciones se presentaron en zonas urbanas y agrícolas en Tlahuelilpan, Tlaxcoapan y Tezontepec. "Esto, porque ya que parte de los escurrimientos drenan hacia el río Salado y una mínima parte transita por la Barranca de Ulapa, que descarga en el canal principal Requena, aguas abajo del punto de control Juandhó", informó el jefe de Distritos de Riego de la Conagua, Filemón Rodríguez Castillo. Además, explicó que el río Salado es un cauce natural que funge como una de las vías de desalojo de las aguas provenientes del Valle de México, zona que los días 2 y 4 de septiembre presentó aportaciones de hasta 36 metros cúbicos por segundo. "A esto se sumaron los escurrimientos generados por las lluvias registradas en Tetepango, Tlaxcoapan, Atitalaquia, Tlahuelilpan y la zona cerril aledaña", apuntó Rodríguez Castillo. La dependencia federal también dio a conocer que la trayectoria de Nate se ha debilitado ligeramente. **(Ommar Ayala, página 05)**

Sigue cancelada la salutación oficial: La ceremonia del Grito de Independencia no cambia de formato al iniciar la nueva administración estatal pues continua cancelado el viejo protocolo de la salutación, de acuerdo con el cual, largas filas de distinguidos invitados esperaban turno para estrechar la mano del mandatario en turno. Según datos recabados por reporteros de este diario, se ha descartado la posibilidad de celebrar una fiesta privada, con invitados especiales, dentro de la Sala del Pueblo, como se acostumbró hasta hace siete años. De acuerdo al programa cívico, que coordina el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, habrá ceremonias patrias los días, 8, 13, 14, 15, 16, 27 y 30 de este mes, con motivo de natalicio de Josefa Ortiz de Domínguez, gesta de los Niños Héroes, Grito de Independencia, guardia de honor en el monumento a Hidalgo, consumación de la independencia y aniversario de José María Morelos, respectivamente. **AMPLIO DESPLIEGUE DE VIGILANCIA:** Datos de la Secretaría de Seguridad Pública indican que en todo el estado se despliegan 8 mil 500 policías para la vigilancia de las ceremonias de El Grito. En Pachuca se concentrarán 850 elementos estatales a los que se suman integrantes de la Policía Municipal. Miguel García Conde, director del Sistema Estatal de Protección Civil dijo que participan en Pachuca numerosos elementos de Cruz Roja y otros organismos de auxilio. Habrá consultorios móviles y presencia de los bomberos de la capital en la máxima concentración humana que se desarrollará en la Plaza Juárez. Los órganos de Protección se encargaría de realizar ejercicios de desalojo de asistentes en casos de necesidad, lo coordinaría con otros organismos de auxilio. Solo de servicios de emergencia se concentrarán en la plaza alrededor de 250 elementos, citó García Conde. **(Ojo Política)**

Milenio-Tras operativo, detienen a cuatro Zetas en Tulancingo: Dos células del grupo delictivo de *Los Zetas* que participaron en levantones de cuatro infantes de marina en el estado de Veracruz el pasado 15 de agosto fueron detenidos por elementos de Seguridad Pública de Hidalgo junto con sus parejas sentimentales que también colaboraban con la organización delictiva, cuando se organizaban para intentar abrir plaza en el municipio de Tulancingo para el grupo criminal, el pasado jueves. La captura de los cuatro integrantes derivó de trabajos de investigación e inteligencia de la SSPH y de acuerdo con Reportes de la Secretaría de Seguridad Pública de Veracruz, Alejandro Ruiz Garzón de 28 años de edad alias "El Quemado" y Ricardo Martínez Enríquez alias "El Guatemala" de 31 años de edad, participaron en la quema de una vivienda en el municipio de Xalapa donde perdieron la vida una niña de seis años y una persona adulta. "El Quemado" junto con "El Guatemala" reconocieron haber participado en el secuestro de cuatro infantes de marina en estado de Veracruz, por lo que eran buscados por el gobierno de aquella entidad y se ofrecía una recompensa de dos millones de pesos por quien proporcionara información fidedigna que derivara en la captura de los delincuentes quienes en sus declaraciones afirman cocinaban a sus víctimas en tambos. De acuerdo con el reporte de la SSPH, la captura se logró derivado de un trabajo de investigación por agentes del área y efectivos de la coordinación estatal de seguridad en un operativo realizado el pasado el jueves en el municipio de Tulancingo, sin que se llevara a cabo ningún enfrentamiento entre delincuentes y policías, a pesar de que los detenidos son considerados de alta peligrosidad. Además de los dos sujetos se detuvieron a dos mujeres; Gabriela Cabrera Méndez alias La Gaby de 23 años de edad, quien era pareja sentimental de "El Quemado" mientras que Minué Caso Cantú de 23 años de edad, es esposa de "El Guatemala". Los cuatros reconocieron trabajar para la organización delictiva de *Los Zetas* y en el caso específico del Martínez Enríquez "El Guatemala", aceptó haber participado en el ataque al Ministerio Público de Tula el pasado 28 de abril del presente año donde perdieran la vida una secretaria, un agente ministerial y un civil. Además de realizar privaciones de la libertad a policías, marinos y vendedores de droga, los dos sujetos participaron en el levantón de un ex presidente municipal del municipio poblano de Huauchinango, sin embargo fueron interceptados por elementos de la marina donde se logró la captura de uno comandante de la organización. "El Quemado" inició su actividad delictiva con la organización como halcón (vigilante) en marzo del 2010 y que debido a su efectividad escaló puestos hasta llegar al puesto de comandante, por lo

que recibió órdenes de hacerse cargo de la plaza de Tulancingo. **(Redacción, página 29)**

Crónica-Combate Protección Civil derrame de combustóleo en la vía del Arco Norte: Más de 32 mil litros de combustóleo se derramaron sobre la vía federal Arco Norte, y en tierras aledañas de cultivo, luego de que esta madrugada volcó un tractocamión con dos semirremolques, informó el Sistema Estatal de Protección Civil. Además de la gran movilización de cuerpos de seguridad y rescate que acudieron al lugar para neutralizar la substancia, el accidente ocasionó el cierre parcial de la importante vía de comunicación por más de seis horas. El director del organismo en Hidalgo, Miguel García Conde, dijo que el percance fue registrado a las 22:00 horas y la circulación normal pudo restablecerse hasta las 04:00 horas del sábado. Debido al derrame al lugar fueron enviados elementos del cuerpo de bomberos de Pachuca, de tránsito estatal y de la policía municipal de Tolcayuca, quienes por varias horas aplicaron espumas y otros productos neutralizantes, mientras luchaban por contener el derrame. Agentes de la Policía Federal Preventiva destacamentados en Tula, señalaron de manera inicial que el accidente pudo deberse al exceso de velocidad y falta de precaución con que era conducido el tráiler de la empresa de Transportes Martínez S.A. de C.V. que arrastraba los remolques con matrículas federales 984 ED2 y 985AL4. Tras el impacto del primero de los contenedores se filtraron a la cinta asfáltica más de 32 mil litros de combustóleo, agregó García Conde, en tanto que el segundo, por la inercia, quedó en el camellón que separa los cuatro carriles dicha vía y presentó sólo una fuga leve. "El conductor del tráiler resultó con lesiones considerables, aunque no había sido identificado", tras ser internado en el centro público de salud más cercano para su atención médica. **(José Antonio Naciff, página 04)**

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Otorga créditos alcaldía: En la Casa Rule se entregaron 18 créditos por un total de 405 mil pesos pertenecientes del Fondo de Apoyo a la Pequeña y Mediana Empresa (Pymes). "Las autoridades municipales debemos establecer estrategias que respondan a las expectativas de una sociedad dinámica como la pachuqueña, que cada vez más, busca potencializar sus posibilidades de desarrollo", expresó la alcaldesa Geraldina García Gordillo. Además, subrayó la capacidad y responsabilidad financiera de los beneficiarios al cumplir puntualmente con sus pagos; esto, dijo, los ha respaldado para que reciban un segundo préstamo. Posteriormente, la primera funcionaria municipal invitó a los beneficiarios para que continúen con esa actitud, "para que no se caiga en cartera vencida y el Fondo Pymes de Pachuca cuente con recursos suficientes". También agregó que estos apoyos están destinados para los comerciantes interesados en iniciar o continuar con proyectos productivos, "ya que en la medida que eso ocurra, se fortalecerá la economía local". Durante el acto protocolario estuvo presente el director general del Instituto de Competitividad Empresarial de Hidalgo, Ricardo Ludlow Reverter, y del titular del Instituto de Capacitación para el Trabajo de Hidalgo (Icathi), Pablo Moreno Calva. Además, señaló que con ésta, es la séptima entrega que se realiza del fondo, "donde se constata el compromiso y visión de la alcaldesa, al dar continuidad a programas tangibles y concretos encaminados a elevar la competitividad económica, misma que está incluida en el Plan Estatal de Desarrollo (PED)". Para la entrega de los recursos 2011, se contó también con la presencia del presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño de Pachuca (Canacope), Jesús González Gutiérrez. **(Ommar Ayala, página 07)**

PLANO NACIONAL

Criterio-Indigna a China reunión entre Calderón y el Dalai: El gobierno de China criticó la reunión del presidente de México, Felipe Calderón, con el Dalai Lama al considerarla un acto de interferencia con los asuntos internos del Gigante Asiático y afectó las relaciones entre ambas naciones. El comunicado del Ministerio del Exterior de China llega un día después de que Calderón se reunió en privado con el líder espiritual, galardonado con el Premio Nobel de la Paz, quien se encuentra en México para impartir conferencia sobre la paz como la base de la felicidad. China había solicitado a México que no se llevara a cabo el encuentro del viernes y advirtió que de hacerlo estaría afectando las relaciones entre ambos países. Luego del encuentro del Dalai Lama de 45 minutos con Calderón, el gobierno de Beijing informó que el Ministerio del Exterior y la Embajada de China presentaron objeciones ante representantes de México en Beijing y en el DF. "Esto (el encuentro) interfirió de una manera grosera los asuntos internos de China, lastimó los sentimientos del pueblo chino y dañó las relaciones chino-mexicanas", afirmó el ministro del Exterior chino, Ma Zhaoxu. "Exigimos que el gobierno de México adopte medidas para eliminar el impacto negativo y salvaguardar el estable y firme desarrollo de las relaciones chino-mexicanas", agregó Ma. Por su parte, en un escueto comunicado de la Presidencia de la República, se señala que en el marco del encuentro entre el Dalai y el Ejecutivo, "el primer mandatario reiteró el apego del gobierno de México al principio de 'una sola China' y el reconocimiento de la plena soberanía de la República Popular China sobre la Región Autónoma del

Tíbet". China considera al Dalai Lama como líder separatista que pretende poner fin al gobierno de China sobre el Tíbet. Por su parte, el Dalai Lama asegura que sólo quiere un cierto nivel de autonomía para el Tíbet. En su visita, el Dalai también se reunió con el ex presidente Vicente Fox, de acuerdo con una información publicada por el autoproclamado gobierno en el exilio del Tíbet en su portal de internet. **(Redacción, página 22)**

Criterio-Culpan activistas a FCH por violencia en el país: Activistas sociales de Guerrero que participaron en el mitin que encabezó el poeta Javier Sicilia responsabilizaron al presidente Felipe Calderón de la violencia que se ha generado en el país a consecuencia de la lucha que desde el inicio de su gobierno emprendió contra los cárteles de la droga. "Que no diga el Presidente Calderón que no tiene ninguna culpa de lo que pasa en el país, él es responsable de la violencia que ocurre en las calles, de los muertos y desaparecidos", señaló la presidenta de la Asociación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y Víctimas de Violaciones a los Derechos Humanos en México (Afadem) durante la protesta que se realizó en la explanada Primer Congreso de Anáhuac y que encabezó Sicilia. Radilla señaló que si en el país no hubiera víctimas inocentes debido a la delincuencia y el Ejército mexicano, no habría una caravana como esta. Denunció que el gobierno de Calderón se niega a acatar una recomendación que emitió la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) de que se investigue la desaparición de su padre Rosendo Radilla. "El gobierno quiere resolver otros puntos de la recomendación, pero la principal, que es localizar a mi padre Rosendo y a otros desaparecidos, no lo quiere hacer porque no quiere fincarle responsabilidades al Ejército", señaló. Por su lado, el coordinador del Centro de Derechos Humanos de la Montaña (Tlachinollan), Abel Barrera Hernández, dijo que la violencia endémica que padece Guerrero es culpa del Gobierno. "La lucha que realiza este gobierno contra el narcotráfico sólo ha dejado más violencia y víctimas inocentes", refirió. Martha Obeso, esposa del extinto presidente de la Comisión de Gobierno del Congreso local, Armando Chavarría, señaló que lleva dos años exigiendo que las autoridades esclarezcan el crimen de su cónyuge. "No voy a descansar hasta que el crimen de Armando sea esclarecido", afirmó. Por la mañana, Obeso tuvo un corto diálogo con Sicilia, a quien le platicó del caso y le entregó el libro Un crimen político, que escribió el periodista Tomás Tenorio y describe la historia de Chavarría. El viejo luchador social Pablo Sandoval Cruz se pronunció contra la violencia y pidió a la gente salir a las calles para exigir la paz. Asimismo, Javier Sicilia dijo que la gente quiere paz, pero también los familiares de las víctimas quieren justicia, por lo que no se puede admitir que la gente se haga justicia por su propia mano. "No podemos aceptar que esto se resuelva con ojo por ojo, diente por diente, porque nos vamos a quedar sin ojos y sin dientes", expuso el poeta. **(Jesús Guerrero, página 22)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Crónica-Arriba José P. Mauad: El titular de la Sedeco estatal paulatinamente demuestra que el trabajo y el profesionalismo se reflejan con los resultados obtenidos. En ese sentido, recientemente en Hidalgo gracias a varias gestiones de la dependencia concretaron el esfuerzo para armar una locomotora al 100 por ciento, lo cual representa un gran punto a favor del sector industrial para reactivar, sin duda, la economía local.

Abajo Héctor Fragoso: Resulta que al director de Servicios Municipales de Pachuca se le olvidó revisar los códigos postales de las nuevas placas que fueron colocadas en varias zonas de la ciudad, por ende en diversas colonias aparece el 42080, lo cual sin duda a la larga representará un problema. Además, falta mayor vigilancia para los señalamientos, pues los vándalos hacen de las suyas y modifican el mensaje original.

Crónica-Grillerías: ADELANTO

Como lo anticipó Omar Fayad, presidente del CDE del PRI en Hidalgo, Jorge Manzanera se reunió este sábado con los delegados federales en la entidad, justo un día antes de la elección del nuevo líder panista para la entidad, abonando para el candidato de Xóchitl Gálvez, Alejandro Moreno. Bajo la sombra de la suite del Fiesta Inn, expuso su estrategia para hacer avanzar esta corriente, aun en contra de la voluntad de los verdaderos panistas y explicar la forme de "empanizar" las políticas de desarrollo del gobierno federal.

CURSOS

En la delegación del INEGI no dejan de trabajar ni los fines de semana.

Este sábado decenas de empleados de esa dependencia asistieron a cursos con diversas temáticas. Otra delegación local que en breve enviará a su personal a capacitarse es la del Cisen.

PREPARATIVOS

Gracias a los oficios de la iglesia católica en Pachuca, se consiguió que las reliquias del papa Juan Pablo II, lleguen a la capital hidalguense. El recorrido por México de los objetos personales del desaparecido beato no

contemplaba en primera instancia una escala en Pachuca, pero después de varias gestiones se logró modificar el itinerario.

PUENTE

La semana laboral que está por iniciar será corta ya que para la SEPH se decretó *puente* debido a los festejos patrios. Alumnos y maestros de todo el estado sólo trabajarán de lunes a miércoles para que jueves y viernes sean dedicados a los festejos conmemorativos al inicio de la guerra de Independencia.

ACONDICIONAMIENTO

Autoridades estatales trabajan día y noche para dejar todo listo para la feria anual de Pachuca la cual comenzará el 22 de septiembre. La sede del evento ha sido rehabilitada y acondicionada para albergar a expositores, comerciantes e invitados que participarán el principal evento del año para la capital hidalguense. La publicidad de la feria ya se ve a través de diferentes medios y gracias a su interesante oferta, seguridad, así como ubicación y prestigio las expectativas de éxito son muy altas. **(redacción, página 02)**

Milenio-El pájaro carpintero... Que la Secretaría de Educación Pública federal reprobó con un gran tache a los niños hidalguenses por su bajo desempeño y es que más del 50 por ciento de los estudiantes obtuvo un resultado apenas satisfactorio tanto en la asignatura de Matemáticas como en Español, de la Prueba ENLACE.

Pero si comparan los resultados con los del año pasado notarán una leve mejoría, sin embargo no es suficiente para colocar al estado por encima del promedio. Y eso que hay déficit de maestros.

Que el magistrado presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo, **Alejandro Habib Nicolás**, es de las personas que se toman las aspirinas antes de tener un dolor de cabeza. Quizá por eso señaló que no tiene miedo a alguna responsabilidad jurídica por la decisión del tribunal en el caso de la elección municipal de Huasca de Ocampo donde dieron el triunfo a la priista **Blanca Juárez**.

Ojalá no salga algún malpensado del Panal que crea que es cierto eso de: "explicación no pedida, acusación manifiesta".

Que el portero del Club Pachuca, **Miguel Calero**, debería seguir la máxima que dice: "en boca cerrada no entran moscas". Y es que durante las semanas previas al partido contra los Tigres de Monterrey, el guardameta no paró de hablar del partido, de asegurar que darían su mejor esfuerzo y cortarían la racha invicta del equipo regio.

Sin embargo, tras la goliza recibida en el Estadio Universitario, a **Calero** sólo le quedó tragar sus palabras y su característico orgullo sazonado con cinco goles de los Tigres. **(redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas... "En Hidalgo no hay jugadores con buen físico, muchas cosas que no van. O son muy bajitos o son regulares, pero hay que buscarlos, encontrarlos y trabajarlos."

José Vantolrá, director general de Fuerzas Básicas de los Tuzos, explica la causa de que pocos futbolistas hidalguenses lleguen a las filas de un equipo de la Primera División.

"Felipe Calderón le ha quedado a deber a los hidalguenses."

Jorge Rojo García, diputado federal del PRI, asegura que el mandatario ha relegado el proyecto de la refinería de Pemex y se desconoce el paradero de los recursos para su construcción.

"Existe la libertad de expresión están en su derecho de opinar pero de ahí a que yo tenga algún temor (...) eso dista mucho."

Alejandro Habib Nicolás, magistrado presidente del TEEH, asegura que actuó conforme a derecho en el fallo de las impugnaciones.

508 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario **(redacción, página 03)**

Milenio Trascendió: Que el PAN nacional pateará un poco contra **Fernando Larrazabal**, pero archivará pronto un asunto que no promete dejarle nada bueno, como sería insistir en que debe separarse de la presidencia municipal de Monterrey.

Larrazabal, totalmente quitado de la pena, se fue a celebrar su permanencia al Volcán, donde los Tigres le regalaron un

contundente 5 a 0 ante el Pachuca.

¿Colorín, colorado?

Que sin tiempo que perder, **Ernesto Cordero** comienza su aventura en pos de la candidatura presidencial del PAN con un acto con los blanquiazules del DF que, se supone, mostrará su músculo.

Santiago Creel no piensa quedarse atrás y se dejará ver, supuestamente también con mucha fuerza, en Xochimilco.

Que hablando de **Cordero** y los corderistas, hay de pasiones a pasiones.

Mientras algunos discutían "apasionadamente" la noche del viernes los muchos cambios en el gabinete del presidente **Calderón**, el secretario del Trabajo, **Javier Lozano**, de quien se dijo se mudaría a Los Pinos, estaba en lo suyo: tranquilo, sin hacer ruido, en el Palacio de Bellas Artes, escuchando el Concierto para piano número 1, de **Shostakovich**, con la Orquesta Sinfónica Nacional, bajo la batuta del maestro **Carlos Miguel Prieto**.

Dicen los apasionados que fue un muy buen concierto, por cierto.

Que otro que quiere dar una demostración de fuerza es el recién defenestrado **Martí Batres**, quien estará en el Ángel de la Independencia para mostrarle al jefe de Gobierno, **Marcelo Ebrard**, que es mucho más "popular" de lo que sus ahora adversarios internos suponían.

Es decir, la vieja idea de que con muchos seguidores en los mítines se ganan elecciones.

Que las negociaciones entre el SME, el Gobierno del DF y la Secretaría de Gobernación para desalojar el Zócalo antes de la ceremonia del Grito de Independencia y del desfile militar están por concluir.

Nadie se sorprenda si el Grito bien vale dar por terminada cualquier disputa por la toma de nota en el SME que, por supuesto, sería para el "plantonista" **Martín Esparza**. (redacción, página 02)

Independiente-El Socavón: Ante tanta insistencia en el tema de los baches, la alcaldía capitalina instruyó la repavimentación de la avenida Constituyentes... Pavimentaron todo, incluso las coladeras (redacción, primera plana)

Uno más uno-Pachuquillas: Pésimo el trabajo por parte de la CFE en el estado, la cual se ha encargado de hacerle la vida imposible a miles de personas, quienes tienen que pagar recibos con cuentas injustas de hasta más de 600 pesos bimestrales. Dinero que muchos no tienen y que seguramente no gastan esa tarifa en dos meses. Personas han expresado su repudio a la CFE y piden regrese la Luz y Fuerza del Centro que cobraba siempre lo justo (redacción, primera plana)

Plaza Juárez-Grilla Dominical: Hoy desde las 10 de la mañana los más de 50 consejeros panistas se reunirán en el salón Perla para elegir nuevo presidente de este partido, que con esta decisión estará en condiciones de alistarse para los procesos electorales que se avecinan, particularmente de Presidente de la República, diputados y senadores. Es una elección importante para los panistas y por lo mismo se dice que hay intereses ajenos a los azules que buscan apoderarse del partido para sus fines particulares, aunque .no sean de ese partido, total, ser dueño de un partido siempre será bueno para quienes buscan el poder. ADRIÁN DEL ARENAL denunció en radio que hay panistas ABUD como respuesta a lo que el otro aspirante, RAIMUNDO ORDÓÑEZ, dijo sobre el no panismo de la señora. En las dos posibilidades el único perdedor es el PAN como partido que se convertirá en comparsa vendidos que por posiciones preparan la entrega del partido al ex rector universitario Gerardo Sosa, quien buscaría ya con su partido una senaduría de la República y todo lo que se pueda pepear con esta posesión y posición. Lo dice Del Arenal y advierte que "en bandeja de plata" se prepara este operativo que dejaría buenas ganancias a los vendedores, pero un enorme daño en el partido que perdería su presencia de instituto serio y de propuesta importante para la vida política del estado. Es una opinión de alguien que conoce lo que es el PAN y cómo se dan las cosas en este partido. Otras voces dicen que quien busca imponer su voluntad en el partido es la ex candidata a la gubernatura, la señora XCHIL GÁLVEZ, quien habría apostado todas sus canicas a favor de ALEJANDRO MORENO de quienes buscan el poder por los caminos que sea, siempre que encuentren patíños que se presten para esas jugarretas. La palabra la tienen los consejeros, que deben decidir a quién llevan a la dirigencia. La sesión de Consejo puede ser una puerta a la dignidad de este partido o la pista de circo en la que los protagonistas cumplen el script que alguien les escribió. Que ellos decidan. Ojalá y lo hagan bien. EL OPERADOR PANISTA EMPIEZA A ACTUAR Omar Fayad

hace unos días denunció que un operador del gobierno federal estaba en Hidalgo para manejar el asunto de los delegados federales en la entidad, de tal manera que pusieran fuera a los que tuvieran perfil priísta o no jalaran con los azules y en su lugar colocaran a incondicionales, sobre todo para la elección presidencial, con todo lo que significa un delegado federal en recursos y programas sociales. • Pues bien, parece que el citado señor ya inició sus labores y el día de ayer en el hotel Fiesta Inn se reunió con delegados federales en una suite para no dejar huellas para los fines que tiene como encomienda. Es lo que se comenta y se dice. Lo cierto es que Ornar no lo va a soltar y lo va a traer con marcaje personal. **(redacción, página 2A)**

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

